



志中の風

『自主』『友愛』『奉仕』

人生が夢を作るんじゃない。
夢が人生をつくるんだ

謹んで新年のお慶びを申し上げます。

昨年は、保護者や地域の皆様の体育大会や文化祭などの校内行事への参加が増え、生徒のやりがいを高めていただき有難うございました。このことをはじめとして、家庭や地域との強い連携を図る中で、学校の勢いが増すことを期待しているところです。

さて、1月も終わりに近づきました。各学年とも締めくくりの段階にはいります。子供たちはこの節目の中で「今年こそは」と新しい年の夢を描いたり、目標を立てたりしていると思います。それぞれの学年の立場に応じた夢や目標の設定は、その後の成長に重要な役割を果たします。

3年生は、あとわずかで卒業です。残された中学校生活の締めくくり方が重要です。締めくくりがよければ、新たな進路先での活動も充実したものになります。2年生は、3年生に代わって最高学年としての動きが求められます。学校の顔としての気概を持つとともに、進路選択を実現していくものにしていかなければなりません。1年生は、もうすぐ「先輩」と呼ばれるようになります。学校をリードする意識を高めるとともに、そろそろ自分の将来を見極めていかなければなりません。

雑誌や新聞等でも、各界で活躍している人が子どもたちに夢や目標をもつていて、それに向かつて努力したということがよく紹介されます。そういう人は、時にはあきらめたり、方向転換をしたりしても、その時に新たな夢や目標を設定しています。

大谷翔平選手も「人生が夢を作るんじゃない。夢が人生をつくるんだ」と語っています。夢や目標に向かって努力し続ける姿勢が、その人を成長させ、かっこたる成果を生み出しているのです。

もちろん、夢や目標は言葉の世界ですから、その実現のために自分自身がどれだけ実践を伴って頑張っているかで大きく変わってきます。

さて、目標を立てたものの、上手くいかないことがあります。その時大切なのは、「人のせいにしない」ことです。

勉強の目標を立てたけれど、「親が家の手伝いをしないさい」というから、宿題ができなかった。とか「挨拶をする」という目標を立てたけれど、相手の人が挨拶を返してくれなかったから、自分からするのをやめた。などです。このように人のせいにしたくなりますが、人のせいにすると、目標はいつまで経っても達成できません。それよりも、「自分のせい」にした方がよいです。上手くいかないのは自分のせいだ、「どうすれば上手くいくかを考えいく」ことが大切です。そして、目標が上手くいっているときは、感謝の気持ちを忘れないでほしいです。立てた目標が上手くいっているのは、もちろん自分が頑張ったことも大きいですが、家人や先生、友達、クラスの人などから応援もあったのではないかでしょうか。

今年は、各家庭でも夢や希望についての会話を心掛けてみてください。目的意識を高くもつた子供ほど確かな成長をします。子供の着実な成長は何気ない日々の努力の積み重ねによって成し遂げられるので、是非支えてほしいと思います。



2学期終業式・3学期始業式

2学期終業式、3学期始業式が行われ、それぞれで生徒代表が語った内容を抜粋して紹介します。どの生徒も、各学年や生徒会として2学期を振り返り、3学期の目標を堂々と発表していました。

2学期終業式【12/25(木)】

1年 さん：挨拶がよく飛び交うようになったこと、校則を守る雰囲気を学年全体でつくりていきたい。

2年 さん：修学旅行等大きな行事を通して絆を深め成長したこと、けじめをつけ受験生として自覚ある行動を。

3年 さん：体育大会や文化祭は思い出に残るものになった、受験生として1分1秒を大切に、丁寧に過ごしたい。

生徒会 さん：どの行事も全力で取り組んできたこと、体調を整え良い一年を迎えるように！

3学期始業式【1/8(木)】

1年 さん：時間を守れなかったり、物事を後回しにしたりした、積極的に行動し、相手の立場を考えて行動したい。

2年 さん：勉強にも、部活動にも積極的に取り組みたい、真剣に向き合い自信を持って挑戦する3学期にしたい。

3年 さん：受験は団体戦、3年生全員で最後まで乗り越え、笑顔で卒業式を迎えましょう。1、2年生に対して、短くとも毎日積み重ねることの大切さを訴えた。

生徒会 さん：3学期は次学年の準備をする学期。二学期で学んだこと、反省したことを活かして、充実した日々を。



鹿児島学力・学習状況調査

1月14・15日に1年生、翌週20・21日に2年生で、鹿児島学力・学習状況調査が行われました。CBT (Computer Based Testing) 方式で行われるもので、生徒用タブレットを用いた調査になります。1年生の英語の時間に通信トラブルがありましたが、無事に全日程を終えることができました。

さて、この調査は、県下の中学校で行われ、県として中学1、2年生のうちに、身に付けておいてほしい学力を測ったり、情報活用能力を育成したりするため実施しています。今後、集計される結果をもとに分析し、個別最適な学びの充実などを通して「学習者主体の授業」に向けて指導方法の改善を図るとともに、生徒の確かな学力の育成を目指していきます。



地域の方が面接官!?そして私立入試!!

1月15日(木)5、6校時、学校運営協議会委員4名に、入試に向けた面接練習をしていただきました。終わった後は「緊張した~」「思ったように答えられなかった~」などの声も聞かれましたが、本番を想定した練習としては貴重な機会になりました。地域の方々も、緊張しながらも、練習してきたことを発揮しようとする3年生の立派な姿に感心されました。



1月中旬から推薦入試や私立高校の入試が始まっています。希望の進路を実現するためにも、これまでの努力の成果を発揮してほしいと思います。3年生、頑張れ(ガンバレ)!!

2月の主な行事

4日(水) 【2年】就職ガイダンス
第5回学校運営協議会
6日(金) 漢字検定
10日(火) 学年末テスト(～13日)



11日(水) 【祝日】建国記念の日
14日(土) 土曜授業 教育講演会
23日(月) 【祝日】天皇誕生日
25日(水) 【1・2年】授業参観・PTA



「努力」は今後も続く。辛く、止めたくなるかもしれないが、未来の君が、未来で出逢う人が、今の君の「努力」に感謝してくれるのを信じて。漫画では、「お前の後ろにはたくさんの子どもがついてくるんだから」と続く。挑む背中を皆が観ている。

のなかで主人公の医師が歩行練習をする幼い女の子に「しないことをすることが努力だ」と告げていた。▼受験シーズン真っ最中。本校三歳生も寒風に負けず、希望校の合格を目指して努力を重ねている。きっと「したくなこと」にも向き合っているだろう。▼ただ、合格はゴーだ。▶たぶん、合格はゴーだ。

題材にした「義男の空」という漫画を勧められた。その中で小児科医師が歩行練習をする幼い女の子に「しないことをすることが努力だ」と告げていた。▼受験シーズン真っ最中。本校三歳生も寒風に負けず、希望校の合格を目指して努力を重ねている。きっと「したくなこと」にも向き合っているだろう。▼ただ、合格はゴーだ。

雲外蒼天 (編集後記)

に、小児科医師を司書補の先生に勧められた。その中で主人公の医師が歩行練習をする幼い女の子に「しないことをすることが努力だ」と告げていた。▼受験シーズン真っ最中。本校三歳生も寒風に負けず、希望校の合格を目指して努力を重ねている。きっと「したくなこと」にも向き合っているだろう。▼ただ、合格はゴーだ。